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MARAU/RS, 25 de Abril de 2022 

 

 

ANAIS Nº. 12/2022 

 

Aos vinte e cinco dias do mês de Abril do ano de dois mil 

e vinte e dois, às dezoito horas trinta minutos, reuniu-se a Câmara Municipal de 

Marau, em sua sede, na Rua Duque de Caxias, número vinte e seis, na cidade de 

Marau, Estado do Rio Grande do Sul, com a presença dos seguintes vereadores: 

Presidente João Vagner Da Rosa Daré da bancada do PSB, Vice-Presidente 

Adriela Cristina Balotin Tonin da bancada do MDB, Secretário Jonas Sebben da 

bancada do MDB, Segundo Secretário Edgar Chimento da bancada do MDB, 

Parlamentar Elisabete Dall'acqua Alban da bancada do Progressistas, Parlamentar 

Ademir Durante da bancada do MDB, Parlamentar Laércio Zancan da bancada do 

PSB, Parlamentar Deolindo Jossemar Machado da bancada do Progressistas, 

Parlamentar Anderson Rodigheri da bancada do Progressistas. O senhor 

Presidente Vereador João Vagner Da Rosa Daré declarou abertos os trabalhos da 

SESSÃO ORDINÁRIA convidando a todos para a execução do Hino de Marau. Foi 

colocada em discussão e votação a ata da sessão anterior tendo sido aprovada por 

8 votos favoráveis. Foi realizada a leitura das matérias que ingressaram na Câmara 

após a última sessão pelo Secretário, Vereador Jonas Sebben, e também das 

correspondências recebidas pela Casa. COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos no 

espaço. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. PAUTA: 

PROJETO DE LEI Nº 49/2022 -EXECUTIVO - Autoriza ao Poder Executivo realizar 

contratação temporária, em caráter excepcional, de agente de fiscalização sanitário 

e de psicólogos. Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, Redação e 

Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; 

Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar Social. PROJETO DE LEI Nº 50/2022 

- EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de 

crédito adicional especial no orçamento do Município de Marau para o exercício 

financeiro de 2022. Encaminhado para Comissão de Constituição, Justiça, 

Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e 

Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 51/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder 

Executivo firmar parceria, repassar recursos à Associação Beneficiente Ebenezer 

– Encaminhado para: Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; 

Comissão de Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura; Comissão 

de Educação, Saúde e Bem Estar Social. REQUERIMENTO Nº 47/2022 - 

VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 

marauense Alcemir Pradegan (Costela) pelos 35 anos de atuação como Ministro 
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da Palavra e da Eucaristia, completados em 07 de abril de 2022. –Encaminhado 

para Secretaria. REQUERIMENTO Nº 48/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN 

- LALÁ - Requer o envio de parabenização ao Grupo Escoteiro Cacique Marau 

pelos 45 anos de história em Marau. –Encaminhado para Secretaria. 

REQUERIMENTO Nº 49/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer 

o envio de parabenização à nova patronagem do CTG Sentinelas do Pago. - 

Encaminhado para Secretaria. INDICAÇÃO Nº 6/2022 - VEREADORA BETE - 

Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude a possibilidade da instalação de 

uma câmera de vigilância na Rua Ângelo Mistura entre a Av. Júlio Borella e Av. 

Barão do Rio Brando. – Baixado para relatoria ao Vereador Laércio Zancan – Lalá. 

INDICAÇÃO Nº 7/2022 - VEREADOR MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo 

Municipal que através da secretaria competente, providencie a instalação de uma 

boca de lobo sinfonada na Rua Miguel Magnan, próximo ao numeral 643, Bairro 

Santa Rita. Baixado para relatoria ao Vereador Ademir Durante. ORDEM DO DIA: 

Proposições em Discussão Geral e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI 

Nº 46/2022 - EXECUTIVO - Altera a Lei Municipal nº 5887, de 30 de dezembro de 

2021, para acrescer o valor de repasse de recursos a Sociedade Civil Corpo de 

Bombeiros Voluntários de Marau- RS. Manifestaram-se os parlamentares: 

Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Ademir Durante, Adriela. APROVADO por 8 

votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 

Elisabete Dall'acqua Alban, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, 

Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Jonas Sebben, Edgar Chimento. 

PROJETO DE LEI Nº 47/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional especial no orçamento do 

Município de Marau para o exercício de 2022, adquirir e doar materiais à 

Associação dos Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) Marau. Manifestação do 

parlamentar Anderson Rodigheri. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 

contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, Edgar Chimento, Ademir 

Durante, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado. PROJETO DE LEI Nº 

48/2022 - MESA DIRETORA - Dispõe sobre o auxílio saúde aos servidores ativos 

da Câmara de Vereadores de Marau/RS e seus agentes políticos. APROVADO por 

8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 

Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Edgar Chimento. 

MOÇÃO Nº 10/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Moção de Apoio 

à aprovação da PEC 09/2022, em tramitação no Senado Federal, que dispõe sobre 

a responsabilidade financeira da União, corresponsável pelo Sistema Único de 

Saúde (SUS), na política remuneratória e na valorização dos profissionais que 

exercem atividades de agente comunitário de saúde e de agente de combate às 

endemias. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 

favoráveis: Laércio Zancan, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin Tonin, 
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Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Ademir Durante, Edgar Chimento. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS Nº 

25/2022 - VEREADORA BETE- Pedido de providências – Solicita a colocação de 

containers de lixo seco e orgânico na Rua Aurélio Giuseppe Dilda, próximo à Praça 

Mário Bernardi-Loteamento José Primo Bernardi, nesta cidade de Marau. 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, 

Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Edgar 

Chimento, Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 5/2022 -VEREADOR ANDERSON 

RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através da Secretaria da 

Agricultura, providencie a aquisição de Esteiras Transportadoras Móveis para 

aviário, com levante elétrico, para equipar os distritos em apoio aos avicultores. 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Edgar 

Chimento, Jonas Sebben. Manifestação do parlamentar Anderson Rodigheri. 

EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestaram-se os parlamentares: Anderson 

Rodigheri, Ademir Durante. TRIBUNA POPULAR: o espaço foi concedido à 

Associação de Avicultores de Frango de Corte e Postura Riograndense – ASACOP 

– Rio Grande do Sul, com o assunto “Avicultura no Rio Grande do Sul, sua 

importância e desafios no atual cenário e trabalho da ASACOP, sendo 

representada pela Senhora Julia Dias Ottoni. PRONUNCIAMENTOS 

REALIZADOS NA SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO DIA VINTE E CINCO DE 

ABRIL DE DOIS MIL E VINTE E DOIS. COMUNICAÇÕES: Não houve inscritos no 

espaço. Fez uso da palavra o Líder do Governo Vereador Chimento. Líder do 

Governo Vereador Chimento. “Senhor Presidente, senhores Vereadores, 

ingressou oriundo do Executivo três projetos de lei, sendo o primeiro deles que 

autoriza o poder executivo a realizar contratação temporária, em caráter 

excepcional, de agente de fiscalização sanitária e de Psicologia. Então, tá se 

pedindo para um período de 12 meses essas contratações de dois agentes de 

fiscalização sanitária e 8 psicólogos. Esses somente serão contratados, quando 

alguém que estaria no cargo, consequentemente, não puder estar nesse período, 

ou também havendo a necessidade em virtude da dengue no caso das agentes de 

fiscalização sanitária. Também temos o projeto de lei de número 50 que autoriza o 

poder executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional especial no 

orçamento município de Marau do ano de 2022. O valor é vinte mil quinhentos e 

quarenta e dois reais e servirá para compra de equipamentos para a inclusão de 

recursos da consulta popular no orçamento cuja finalidade é aquisição de 

equipamentos para disponibilidade de internet em centros comunitários do interior 

do município. Nós temos também o projeto de lei de número 51 que autoriza o 

poder executivo a firmar parceria e repassar recursos Associação Beneficente 

Ebenézer. O valor é de quinze mil e será repassado em cinco parcelas no valor de 
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três mil reais cada um. O objetivo, então, é para que essa entidade beneficente se 

propõe aí a ampliação do espaço físico e a realização de oficinas para atendimento 

gratuito a comunidade. Era isso, senhor Presidente, senhores vereadores, o meu 

muito obrigado”. PAUTA: PROJETO DE LEI Nº 49/2022 -EXECUTIVO - Autoriza 

ao Poder Executivo realizar contratação temporária, em caráter excepcional, de 

agente de fiscalização sanitário e de psicólogos. Encaminhado para Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar 

Social. PROJETO DE LEI Nº 50/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo 

Municipal a efetuar a abertura de crédito adicional especial no orçamento do 

Município de Marau para o exercício financeiro de 2022. Encaminhado para 

Comissão de Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de 

Orçamento, Finanças, Controle Externo e Infraestrutura. PROJETO DE LEI Nº 

51/2022 - EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo firmar parceria, repassar 

recursos à Associação Beneficiente Ebenezer – Encaminhado para: Comissão de 

Constituição, Justiça, Redação e Cidadania; Comissão de Orçamento, Finanças, 

Controle Externo e Infraestrutura; Comissão de Educação, Saúde e Bem Estar 

Social. REQUERIMENTO Nº 47/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - 

Requer o envio de parabenização ao marauense Alcemir Pradegan (Costela) pelos 

35 anos de atuação como Ministro da Palavra e da Eucaristia, completados em 07 

de abril de 2022. –Encaminhado para Secretaria. REQUERIMENTO Nº 48/2022 - 

VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização ao 

Grupo Escoteiro Cacique Marau pelos 45 anos de história em Marau. –

Encaminhado para Secretaria. REQUERIMENTO Nº 49/2022 - VEREADOR 

LAÉRCIO ZANCAN - LALÁ - Requer o envio de parabenização à nova patronagem 

do CTG Sentinelas do Pago. - Encaminhado para Secretaria. INDICAÇÃO Nº 

6/2022 - VEREADORA BETE - Sugere ao Poder Executivo Municipal que estude 

a possibilidade da instalação de uma câmera de vigilância na Rua Ângelo Mistura 

entre a Av. Júlio Borella e Av. Barão do Rio Brando. – Baixado para relatoria ao 

Vereador Laércio Zancan – Lalá. INDICAÇÃO Nº 7/2022 - VEREADOR 

MACHADINHO - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através da secretaria 

competente, providencie a instalação de uma boca de lobo sinfonada na Rua 

Miguel Magnan, próximo ao numeral 643, Bairro Santa Rita. Baixado para relatoria 

ao Vereador Ademir Durante. ORDEM DO DIA: Proposições em Discussão Geral 

e Votação em Turno Único. PROJETO DE LEI Nº 46/2022 - EXECUTIVO - Altera 

a Lei Municipal nº 5887, de 30 de dezembro de 2021, para acrescer o valor de 

repasse de recursos a Sociedade Civil Corpo de Bombeiros Voluntários de Marau- 

RS. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, 

colegas vereadores. Uma saudação ao público presente, em especial ao Paulo e o 

Valdecir do Corpo de Bombeiros, extensivo a toda a equipe que realizam excelente 

trabalho em nossa comunidade. Reconhecido trabalho. Uma das ou a mais 

entidades que recebe elogios, comentários positivos e que a comunidade é grata 
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por tudo que vocês fazem, por salvar vidas e por salvaguardar vidas. Então, é um 

trabalho que merece sempre o apoio do Poder Executivo como sempre ocorreu, 

desde o início quando o corpo de bombeiros era lá numa salinha ao lado da 

prefeitura, né. O Paulo acompanhou isso desde o início né. (Inaudível) que cuidava 

a saída e entrada dos caminhões, né, e até hoje. Então, esse trabalho vem 

aumentando a demanda, vai aumentando e o corpo de bombeiros de Marau precisa 

crescer cada vez mais, né. E esse apoio, esse suporte do que depender da bancada 

Progressista e falo aqui em nome da vereadora Bete e do vereador Machadinho, 

podem ter certeza que podem contar. O voto favorável, parecer é favorável e os 

elogios são os maiores possíveis por tudo que vocês fazem e que certamente por 

tudo que ainda irão fazer para nossa comunidade. Se não trabalharem é melhor, 

mas a gente sabe que o trabalho existe e ele é muito bem executado. Obrigado 

pelo trabalho de vocês. Obrigado senhor presidente”. Pronunciamento do 

Vereador Edgar Chimento. “Senhor Presidente, quero aqui cumprimentar também 

pessoal que está hoje aqui na sessão. E principalmente aqui o Paulo e o Valdecir, 

Comandante e Subcomandante aqui do corpo de bombeiros de Marau. Entidade 

que nem o Anderson falou, uma das que mais tem credibilidade aqui no nosso 

município.  E a importância que vocês têm para comunidade como um todo. Se 

salvasse uma vida só já valeria a pena, mas podem ter certeza que desde a história 

lá atrás em que vocês iniciaram, imagine quantas vidas vocês já salvaram. Então, 

acho que Marau está de parabéns por incentivar a compra de mais um 

equipamento, um veículo, para vocês no auxílio dessa compra desse veículo aqui, 

e que vem ajudar no atendimento tão elogiado pela comunidade marauense como 

tem sido. Então, parabéns. falei na sessão passada, mas não custa repetir que vejo 

que os atendimentos, somente em 2021, foram mais de 3200 chamados. Uma 

média de 267 atendimentos mensais, ou seja, praticamente nove ocorrências 

diárias. E devemos dizer que todas basicamente em tempo, não digo recorde, mas 

um tempo muito rápido para que não ocorra algo pior com quem está solicitando. 

Então, mais uma vez desejo a toda a Corporação, o pessoal que comanda 

juntamente com vocês aí a Corporação. E continuem fazendo esse belo trabalho 

que vocês vem desenvolvendo aqui para o município de Marau. Parabéns a todos. 

Muito obrigado”. Pronunciamento do Vereador Ademir Durante. “Senhor 

Presidente, senhores Vereadores, Vereadora Bete, Vereadora Adriela, membro da 

assistência já nominado. E, em especial, ao Valdecir e ao Paulo dos bombeiros, 

que nós aqui a pouco vamos votar esse projeto, está em discussão. Já os colegas 

vereadores fazendo uma bela discussão sobre a entidade, né, que presta ao nosso 

município. E, além disso, né, no passado aí que era Presidente fui na formação dos 

bombeiros mirim, né. Além de todo esse trabalho, fazem um belo trabalho ajudando 

os familiares e a própria Secretaria de Educação, o pessoal, as crianças, os pais 

que colocam esses filhos na formação de bombeiros mirim ajuda a desenvolver. E 

nós como que é destaque também na educação graça essas entidades que 

também ajudam a formar cidadãos marauense. Parabéns mais uma vez, né, e 
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contem com nosso voto também favorável. E obrigado senhor presidente”. 

Pronunciamento da Vereadora Adriela. “Senhor Presidente, colegas vereadores, 

funcionários da Casa, os representantes da ASACOP que nesta noite que nesta 

noite nos acompanham. Mas gostaria de cumprimentar aqui o Paulo, Valdecir e 

parabenizar vocês pelo trabalho que fazem.  Certamente, terá o nosso voto 

favorável pelo mérito daquilo que vocês desenvolvem por Marau e pela nossa 

comunidade. Dizer para vocês que cada vez que recebemos projeto dessa 

magnitude, nós não temos dificuldade aqui em entrar num consenso, porque a 

gente sabe que é um bem comum. Então, só mais para parabenizar e dizer que 

Deus dê muita coragem, sabedoria para que vocês continuem fazendo a diferença 

aqui no nosso município. Somos privilegiados por termos aqui. Era isso, senhor 

Presidente. Muito obrigado”. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos 

contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, Deolindo Jossemar Machado, 

Ademir Durante, Jonas Sebben, Edgar Chimento. PROJETO DE LEI Nº 47/2022 - 

EXECUTIVO - Autoriza o Poder Executivo Municipal a efetuar a abertura de crédito 

adicional especial no orçamento do Município de Marau para o exercício de 2022, 

adquirir e doar materiais à Associação dos Pais e Amigos dos Excepcionais (APAE) 

Marau. Pronunciamento Anderson Rodigheri. “Senhor Presidente, Vereadores. 

Uma saudação especial aos meus ex-colegas vereadores Josué e o Senair Sandri. 

Na legislatura de 2001 a 2004 tive o prazer de ser colega de vossas senhorias. 

Josué depois sendo prefeito de Marau, com muito orgulho tivemos a possibilidade 

de ser o seu líder de governo aqui na Câmara Municipal. Desejar as boas-vindas. 

E oportunidade ímpar, também, de ter sido pelo menos por 15 dias colega do 

vereador suplente, Senair, Delcio Sandri, confundi já os nomes, porque a fruta não 

cai longe do pé e o Sandri fez um excelente e um bonito trabalho aqui na Câmara 

Municipal. E os seus frutos, Délcio, continua florindo, germinando aqui nesta Casa. 

Então, parabéns pelo trabalho que demonstrou nesse curto período que aqui esteve 

e o futuro está aí para dizer o que vai acontecer contigo, não tenha dúvida alguma. 

Sobre o projeto, senhor presidente, não diferente do que foi mencionado na questão 

do trabalho realizado pelo corpo de bombeiros, a APAE também realiza um grande 

trabalho no município de Marau e nos municípios da região, atendendo inúmeras 

pessoas que precisam do amparo, do auxílio e do apoio. Da mesma forma que as 

pessoas precisam, a Associação de Pais e Amigos dos Excepcionais igualmente 

precisam desse apoio. E tem tido esse apoio, não só por parte do poder público, 

mas também da iniciativa privada, das empresas, de campanhas, de deputados. 

Tá aqui o vereador Machadinho, a Vereadora Bete que sempre buscaram com seus 

deputados o apoio de emendas parlamentares, para que a APAE conseguisse se 

manter e cada vez mais atender a nossa comunidade. Então, parabenizar a APAE 

pelo excelente trabalho que fazem e dizer que esses projetos, desde nossa época 

né Josué e Sandri, sempre é votado favorável. E que iniciativas como esta se 

repitam cada vez mais. Obrigado, senhor Presidente”. APROVADO por 8 votos 
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favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, 

Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, Anderson Rodigheri, 

Edgar Chimento, Ademir Durante, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado. 

PROJETO DE LEI Nº 48/2022 - MESA DIRETORA - Dispõe sobre o auxílio saúde 

aos servidores ativos da Câmara de Vereadores de Marau/RS e seus agentes 

políticos. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares 

favoráveis: Laércio Zancan, Anderson Rodigheri, Adriela Cristina Balotin Tonin, 

Elisabete Dall'acqua Alban, Jonas Sebben, Deolindo Jossemar Machado, Ademir 

Durante, Edgar Chimento. MOÇÃO Nº 10/2022 - VEREADOR LAÉRCIO ZANCAN 

- LALÁ - Moção de Apoio à aprovação da PEC 09/2022, em tramitação no Senado 

Federal, que dispõe sobre a responsabilidade financeira da União, corresponsável 

pelo Sistema Único de Saúde (SUS), na política remuneratória e na valorização dos 

profissionais que exercem atividades de agente comunitário de saúde e de agente 

de combate às endemias. APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. 

Parlamentares favoráveis: Laércio Zancan, Jonas Sebben, Adriela Cristina Balotin 

Tonin, Anderson Rodigheri, Deolindo Jossemar Machado, Elisabete Dall'acqua 

Alban, Ademir Durante, Edgar Chimento. REQUERIMENTO DE PROVIDÊNCIAS 

Nº 25/2022 - VEREADORA BETE- Pedido de providências – Solicita a colocação 

de containers de lixo seco e orgânico na Rua Aurélio Giuseppe Dilda, próximo à 

Praça Mário Bernardi-Loteamento José Primo Bernardi, nesta cidade de Marau. 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Laércio Zancan, Elisabete Dall'acqua Alban, Adriela Cristina Balotin Tonin, 

Deolindo Jossemar Machado, Ademir Durante, Anderson Rodigheri, Edgar 

Chimento, Jonas Sebben. INDICAÇÃO Nº 5/2022 -VEREADOR ANDERSON 

RODIGHERI - Sugere ao Poder Executivo Municipal que através da Secretaria da 

Agricultura, providencie a aquisição de Esteiras Transportadoras Móveis para 

aviário, com levante elétrico, para equipar os distritos em apoio aos avicultores. 

APROVADO por 8 votos favoráveis e 0 votos contrários. Parlamentares favoráveis: 

Laércio Zancan, Adriela Cristina Balotin Tonin, Elisabete Dall'acqua Alban, 

Anderson Rodigheri, Ademir Durante, Deolindo Jossemar Machado, Edgar 

Chimento, Jonas Sebben. Pronunciamento do Vereador Anderson Rodigheri. 

“Senhor Presidente, o vereador é eleito e ocupa essa cadeira, mas o nosso 

mandato ele é das pessoas. Nosso Mandato é do Povo. Nós aqui representamos a 

população. E eu gostaria muito de dizer que eu tive a ideia dessa indicação. Mas 

ela não é minha, ela veio de avicultores que preocupados com a dificuldade que 

possuem nesta questão nos trouxeram a indicação, que também conversaram 

sobre isso com o vereador Délcio Sandri. Por isso nós apenas somos o porta-voz 

para trazer esse assunto para o debate e para votação dos colegas vereadores. 

Uma vez aprovado aqui, essa indicação vai ao poder executivo para que o prefeito 

análise e a execute. Não o obriga a fazer, mas indica e mostra que o legislativo 

apoia esta ideia, que é dos avicultores. Então, a própria justificativa nos foi passada 

e confesso ter aprendido e saber agora da importância de ter essas esteiras 
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transportadoras móveis para os aviários. A justificativa diz assim: recebemos esse 

pedido de avicultores do município que possuem dificuldades do momento do 

carregamento da cama e adubo de aviários. E com aquisição da esteira irá facilitar 

o trabalho, pois é móvel e prática podendo auxiliar aqueles avicultores que ainda 

não possuem essa ferramenta de trabalho. Marau é um dos maiores produtores de 

frango do Estado, contribuindo com a geração de renda do nosso município. 

Cumpre salientar que existe lei municipal que autoriza o auxílio às propriedades 

rurais, sendo possível aquisição desse bem público para se colocar à disposição 

dos avicultores. Em face consulta percebe-se que esse equipamento não possui 

elevado custo e pode ser adquirido pela Municipalidade. Obrigado senhor 

Presidente”. EXPLICAÇÕES PESSOAIS: Manifestaram-se os parlamentares: 

Vereador Anderson Rodigheri. “Senhor presidente, colegas vereadores, 

assistência. Em especial aos avicultores aqui presentes, que representam também 

Associação dos avicultores. Senhoras e senhores. Nós estamos recebendo hoje, 

durante o dia todo, e também recebemos na semana passada muitas reclamações 

que a empresa contratada para recolher o lixo não está recolhendo. Só com isso já 

seria o suficiente e eu já poderia encerrar o pronunciamento sem explicar muito 

porque todos aqui sabem o que é o lixo na frente de sua casa. Eu não precisaria 

aqui estar explicando que o carnê do IPTU que chegou na casa de cada 

marauense, que agora dia 20 foi a primeira parcela, lá tá um alto custo, alto custo 

da taxa de recolhimento do lixo. Essas pessoas não podem atrasar. Porque se 

atrasa vai a cobrança judicial. E eu sei de pessoas que vão chorar no meu escritório, 

porque sequer ligam para dizer oh tua casa pode ir a leilão se você não pagar. 

Estão bloqueio dos bens. Tem mais gente tendo bem bloqueado por causa do lixo, 

né vereadora Bete, com probleminhas, né. Mas tem pessoas tendo as suas contas 

bancárias bloqueadas porque não paga o IPTU. Mas o recolhimento do lixo, ah 

esse pode atrasar. Não quer dizer que fique uma semana ali na frente da casa das 

pessoas juntando bichos e insetos, mosquito da dengue, porque ali tem de tudo. 

Tem tambores que na Santa Rita, eu já tinha relatado isso aqui, fica pela metade 

sempre. Eles enchem, daí eles vão lá, recolhem as sacolas e a outra metade fique. 

E aquilo lá vai ficando, vai ficando. Tenho fotografias aqui, eu tenho áudios aqui. 

Uma solução precisa ser dada. Hoje me chegou, agora recentemente, por isso que 

eu acabei escutando o áudio aqui durante a sessão, porque o nosso WhatsApp, o 

nosso Facebook, ele é público, as pessoas podem nos acionar e nós olhamos ele 

sim para ver o que está acontecendo. Do bairro Frei Adelar problema muito sério, 

é só passar lá agora, saímos da sessão vamos juntos lá, porque eu vi as fotos. Nós 

podemos lá olhar presencialmente. Hoje à tarde, lá no bairro Santo Expedito e no 

Antônio Carlos Oltramari, foi os bairros que chegaram que tem esse problema. Mas 

eu acredito que é por tudo. Então nós queremos pedir que essa indignação que é 

do marauense, essa indignação que é das pessoas, que seja uma indignação 

também da administração pública. Que a administração pública se indigne com 

essa situação e resolva, porque se não resolver, nós sabemos o caos que isso pode 
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se tornar. Nós vamos usar. Isso aqui chegou agora, recentemente esses assuntos. 

Nós já sabemos disso, porque na semana passada eu pedi para o Secretário Vilmo 

dizendo oh, na casa de uma senhora, lá na frente do Parque de rodeio, não 

recolhem o lixo, tem os áudios dela aqui também. Eu fui lá, fotografei e mandei para 

o secretário. Era um caso em específico. Agora parece que a coisa tomou um rumo 

um pouco diferente, um pouco o maior. Então nos obriga também chegar aqui nesta 

Tribuna e requerer, solicitar que a administração Municipal se indigne e resolva 

essa questão. Que não basta apenas a oposição ficar indignada, não basta apenas 

a população ficar indignada, se quem tem o dever de resolver, acha que tá bom 

assim. Obrigado, senhor presidente”. Vereador Ademir Durante. “Senhor 

Presidente, vereadores, membros da assistência já nominados, o nosso boa noite 

a todos. Último fim de semana, nós tivemos a festa do Padroeiro lá da comunidade 

de Laranjeira e vereadores daqui desta Casa estiveram presente lá, os colegas 

Vereador Anderson, Vaguinho, o Sandri com o seu filho também esteve lá. E aqui 

aproveitar essa oportunidade de agradecer todos os que participaram nessa nossa 

festa no sábado e no domingo. Mas quero comentar aqui o grande problema que 

enfrenta tanto as comunidades aqui da cidade como do interior. Com esse negócio, 

acontecimento que aconteceu lá em Santa Maria, nós atinge bastante nessa 

oportunidade aqui. Porque se não tem os hidrantes, tudo em dia, não dão licença 

para ser realizada a promoção, a festa nas comunidades. Nós tem que entrar em 

contato, que nós aqui em Marau temos dois deputados, o Zanchin e o Turra, para 

que modifique, se tem como modificar, esta lei, ser tratada cada caso um caso. 

Porque o ginásio de esporte vai pegar fogo o que? no ginásio de esportes, né. Tem 

gás lá instalado também, mas o gás é separado do ginásio de esporte, né. Uma 

igreja, né, também é tudo de alvenaria, vai queimar o que naquilo lá. E um custo 

bastante alto para comunidade esses hidrantes e essa para ter essa licença. Os 

bombeiros que estão aqui eles acham que também tem, uma vez era aqui agora 

não é mais aqui, né, foi transferido para os bombeiros para fazer a vistoria, 

bombeiro de Passo Fundo, né. Então é uma coisa assim, sei lá pode ser que eu 

esteja errado, né, mas eu vejo que nem um ginásio de esporte tem que ser todas 

essas exigências, eu acho que não é preciso de toda essa exigência desta lei. 

Porque onde é uma comunidade gasta em torno de 40 a 50 mil para instalar todo 

esse sistema de hidrante e caixa d'água, e máquinas para fazer, colocar toda essa 

estrutura aí. Até estive falando até com o padre antes da festa, eles estão ajudando 

as comunidades aqui da cidade, né, emprestando dinheiro, né, eles têm um saldo 

lá de dinheiro, emprestando esse dinheiro pra x comunidade, para depois as 

comunidades devolverem conforme as promoções. É uma boa ideia, uma boa para 

as comunidades. Mas nós acho que tem que facilitar um pouco mais essa situação 

aí, o custo é bastante alto para as comunidades, investimento é bastante. Uma 

comunidade um pouco menor o custo é menor, mas para arrecadar todo esse custo 

aí para pagar não vai ser fácil né. Seria isso, senhor Presidente e nobres colega. E 

obrigado”.  TRIBUNA POPULAR: o espaço foi concedido à Associação de 



10 

 

Avicultores de Frango de Corte e Postura Riograndense – ASACOP – Rio Grande 

do Sul, com o assunto “Avicultura no Rio Grande do Sul, sua importância e desafios 

no atual cenário e trabalho da ASACOP, sendo representada pela Senhora Julia 

Dias Ottoni. Manifestação da Senhora Julia Dias Ottoni. “Boa noite a todos. 

Então não a pessoa do presidente da Câmara, o senhor João Vagner Daré, 

cumprimento os demais vereadores. Cumprimento também o ex-prefeito José 

Longo e atual coordenador Regional da Agricultura. O Délcio Sandri, que foi quem 

provocou a nossa vinda até aqui. Então agradecemos a provocação e o convite 

para estarmos aqui. Queria cumprimentar também o vice-presidente da Associação 

Sadi Mesavilla, a primeira secretária Raquel Ruas e os produtores que estão aqui, 

associados avicultores. Também os responsáveis pelo corpo de bombeiros de 

Marau, a gente sabe da importância que os bombeiros tem aí para comunidade. E 

eu vou falar um pouco sobre avicultura, então, aqui para vocês e sobre a 

associação. Então o meu nome é Júlia Dias Otoni, eu sou avicultura, sou produtor 

em Nova Alvorada, em Santo Antônio do Palma, mas eu resido em Casca e sua 

também advogada e, atualmente, eu sou presidente da associação dos Avicultores 

de Frango de Corte e Postura Rio-grandense. Então a Asacop, ela foi uma 

associação que nós criamos com o intuito de começar a falar sobre a importância 

da avicultura no estado. Vou passar uns slides aí para vocês. É interessante porque 

hoje foi feita a aprovação das esteiras, né, o vereador Anderson comentou do 

quanto é importante que os vereadores sejam vistos, de fato, como representantes 

do povo. E é justamente por isso que a gente entende que é muito relevante vir 

aqui passar para vocês sobre a importância da avicultura no estado e, 

principalmente, para Marau. Então, o Rio Grande do Sul ele é o terceiro principal 

estado do Brasil na produção de aves. Em 2021, nós produzimos 41% do que a 

gente produziu foram exportados, nós produzimos um milhão setecentos e dez 

milhões de toneladas de carne de frango. O frango ele é o segundo principal 

produto agropecuário produzido no Estado. Então, vejam importância. Ele tá 

apenas atrás da soja. E ele tá muito à frente dos outros produtos que às vezes a 

gente percebe que tem mais relevância ou mais mídia, por exemplo ele tá muito à 

frente do arroz, do gado e do leite. Então é o segundo principal produto do estado. 

A Avicultura ela participa em torno de 45% do valor bruto da produção pecuária no 

Rio Grande do Sul. São sete mil quinhentas famílias de produtores integrados de 

frango de corte, cerca de trinta e cinco mil empregos diretos e quinhentos mil 

empregos e atividades indiretas no estado. O Rio Grande do Sul possui dezenove 

frigoríficos, quarenta estabelecimentos produtores de ovos, duas industrias de 

processamento de ovos, quarenta fábricas de rações e três incubatórios, e 

trezentas e cinquenta granjas de matrizes. A atividade avícola ela está presente em 

248 dos 497 municípios do estado, contribuindo com a permanência no campo e a 

geração de renda para a população e para os municípios. E Marau, é o terceiro 

principal município do estado em produção de frango. Então, nós temos esses 

dados.  Vocês depois podem até nos dizer se eles estão de fato atualizados ou não. 
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Nós temos os dados do Ministério da Agricultura que seriam 186 propriedades, 318 

galpões e uma capacidade de alojamento de mais de 5 milhões de aves por lote. 

Então, isso dá mais de 30 milhões de aves em um ano, se nós considerarmos seis 

lotes por ano. Então, entre os principais produtores, Marau se encontra. E vocês 

podem verificar ali nessa lista que os municípios aqui da região Marau é o maior 

destaque. Os outros municípios são Westfália e Nova Bréscia, que são primeiro e 

segundo lugar. Segundo as Asgav, Asgav é Associação Gaúcha de Avicultura, ela 

representa as indústrias. Mas segundo as Asgav, o faturamento estimado na 

Avicultura foi de 18 bilhões de reais. Só que apesar da importância do setor avícola, 

como eu falei no início, ainda pouca visibilidade aos produtores. Pouco se fala sobre 

avicultura e outros setores são postos em evidência. Inclusive, nós recebemos 

também hoje a informação de que parece que, vocês podem me corrigir se eu 

estiver errada, mas o retorno para Marau do ICMS, é 35% da avicultura. Então, 

para vocês verem realmente a importância da Avicultura pro município. E por conta 

dessa falta de visibilidade para os avicultores é que a gente criou a associação. Ela 

foi criada em 2020, no dia 27 de Agosto. Nós criamos em meio a pandemia. Então 

é uma associação muito recente. Nós temos apenas um ano e oito meses. A nossa 

sede em Santo Antônio do Palma. E o grupo de fundadores foram avicultores de 

frango de corte e postura de vários municípios diferentes e de várias integradoras 

diferentes. Porque vocês sabem, na nossa região temos BRF, JBS, Aurora, então 

vibra nós decidimos criar uma associação que completasse, que complementasse 

todos esses avicultores. A Asacop ela estabeleceu como seu principal objetivo a 

divulgação da lei da Integração. Eu não sei se todos vocês têm conhecimento sobre 

essa lei. Mas é uma lei que foi criada em 2016, a Lei 13288. E o objetivo dessa lei 

foi instituir as Cadec que são comissões de conciliação, acompanhamento, 

desenvolvimento e conciliação da Integração. São comissões formadas por 

representantes dos integrados, dos produtores e representantes da Indústria. 

Então, nessas comissões são discutidos os problemas da Integração, os problemas 

de cada unidade. Então cada unidade tem uma comissão dessas. E o objetivo da 

Asacop, principal, é auxiliar essas comissões, é mapear a existência delas e dar 

suporte para essas comissões, dar suporte para os representantes, dar suporte 

para os avicultores que estão ali representando os demais na sua categoria. 

Porque, muitas vezes, os representantes dos produtores eles estão discutindo 

diretamente com a indústria e eles não tem um conhecimento técnico, um 

conhecimento jurídico e dificulta muito a negociação para eles. Então a gente tem 

feito isso como Associação. Como nós não tínhamos uma entidade que 

representasse apenas os avicultores, nós decidimos ali em 2020 criar essa 

Associação, né, porque existem os sindicatos, existem outras associações 

regionais, mas os sindicatos eles não dão conta de assumir todas as demandas 

dos produtores, de fazer todo esse auxílio que é necessário. Então por isso que 

Associação é muito importante. Nós damos suporte jurídico as Cadec sobre a Lei. 

Então nessas reuniões de Cadec é como se fosse uma reunião aqui da Câmara de 
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Vereadores. Então são necessários procedimentos, ata, discussão e, muitas vezes, 

os produtores não tem essa desenvoltura para poder fazer essas reuniões da 

melhor forma para categoria. Então, nós acompanhamos juridicamente, com o 

técnico contábil também. Nós divulgamos a importância do setor avícola para 

sociedade, como estamos fazendo agora. Então conversamos já com o Prefeito 

Iura também, com o Secretário da Agricultura e viemos conversando com vários 

prefeitos. A gente promove o debate sobre a situação real da avicultura. A gente 

tem algumas dificuldades que muitos produtores eles têm aviários mais antigos e 

eles não estão conseguindo se manter na atividade, eles não estão conseguindo 

fazer com que o seu aviário seja rentável, ou eles não estão conseguindo o valor 

suficiente para reformar esses aviários, para transformar. Então a gente promove 

esse debate. a gente disponibiliza também, como nós temos o CNPJ da 

associação, nós disponibilizamos essa estrutura, esse CNPJ para fazer compras 

coletivas para os avicultores, para auxiliar eles em questões com os municípios 

também e, principalmente, tomar uma água agora porque fala muito rápido, e 

principalmente o nosso papel como Asacop é atuar na construção de um diálogo 

entre os produtores e as integradoras na busca pelo desenvolvimento de um 

sistema de integração sustentável que possibilite o reconhecimento do produtor e 

a sucessão familiar na avicultura. Então isso é muito importante. A Associação ela 

não foi criada para criar conflito com a indústria. Não é isso que nós queremos. Nós 

queremos ser uma ponte de diálogo, de interação entre os produtores e a 

Indústria.0 Marau é um município que formou muitas lideranças aí na avicultura tem 

o Turra, que já foi presidente da ABPA, agora o Ricardo Santin que também é 

presidente da ABPA, são aqui de Marau. A ABPA é a Associação Brasileira de 

Proteína Animal. E nós entendemos que assim como essas lideranças foram 

formadas é muito importante que a gente estabeleça em Marau um diálogo para os 

produtores, para que os interesses dos produtores sejam cada vez mais vistos, 

cada vez mais levados em consideração, já que eles trazem um retorno econômico 

tão grande para o município. Então, nós temos de Associação um ano e oito meses. 

E a gente já está presente em mais de 60 municípios. Então 44% da capacidade 

de alojamento do Estado, nós já temos essa representatividade. Aqui tem um mapa 

com a presença da Asacop no estado. E eu gostaria de falar sobre algumas 

dificuldades do setor também. Não sei quanto tempo eu tenho. Algumas 

dificuldades do setor para vocês entenderem. Porque eu venho aqui falando que 

os produtores precisam de melhores condições e vocês talvez se perguntem: mas 

tem tantos produtores fazendo aviários, né. Mas nós percebemos que existem 

muitas dificuldades aí que acabam não sendo vistas, principalmente pelas pessoas 

que estão novas na atividade. Então são os altos custos de produção que eles 

ultrapassam as esferas dos insumos, porque a indústria tem falado muito no 

aumento dos insumos e vocês provavelmente já ouviram falar nisso também, milho, 

soja. Mas além dos insumos, nós temos aumentos muito grandes de luz, mão de 

obra, maravalha, pellets, que são itens fundamentais na avicultura. Por isso a 
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importância justamente do auxílio do município em compra de equipamentos como 

as esteiras. Porque isso faz parte das necessidades do avicultor. E muitas vezes 

ele não tem condições de adquirir esses equipamentos para fazer o recolhimento 

da cama de aviário dos seus estabelecimentos. Então, outra dificuldade do setor é 

a defasagem da remuneração. Então, as indústrias elas não estão conseguindo 

remunerar, elas não estão conseguindo reajustar o valor da inflação normalmente 

para os produtores. Desvalorização de aviários convencionais em detrimento de 

aviários climatizados ou Dark. Grande demanda das empresas por aviários novos 

e desligamento de aviários antigos. Então vocês veem que muitos aviários estão 

sendo construídos, mas muitos aviários que são convencionais, que não são Dark 

ou climatizados, eles estão parando.  Então os produtores não estão tendo 

condições de melhorar esses aviários para se manterem competitivos no mercado. 

O aumento da cobrança pela indústria por modernização e adaptações. A 

dificuldade das Cadec se organizarem para realizarem reuniões efetivas com a 

indústria. O endividamento dos produtores. E poucos pontos de apoio aos 

produtores e, consequentemente, diante de todas essas dificuldades, tá tendo uma 

ausência muito grande de sucessão familiar. São pouquíssimas as propriedades 

que tem os filhos ou alguém da família que vai dar continuidade na atividade, isso 

é um ponto muito importante. Então a Asacop a gente atua com parcerias. Então 

como eu falei, com o poder público municipal a gente conversa com os prefeitos, 

com o estado, passa as dificuldades da Avicultura. A gente tem uma parceria muito 

grande também com a UPF, eles nos auxiliam e, inclusive, estivemos na Expodireto 

falando sobre Avicultura por conta da UPF, de um convite deles. A Embrapa que 

nos auxilia na questão dos custos de produção. A CNA, o Senar, o sindicatos, a 

FETAG. Então são todos parceiros nossos. E a Asacop, então, acredita na 

importância da valorização do produtor por meio de palestras, oficinas e cursos 

voltados aos reais interesses, para que os avicultores sejam cada vez mais 

valorizados e conscientes da sua atividade e para que a mesma seja atrativa para 

sucessão familiar. Acreditamos que podemos trabalhar em conjunto com as 

entidades estaduais e municipais para que avicultura no Rio Grande do Sul se torne 

um motivo de orgulho cada vez maior, tanto para indústria, quanto para quem tá na 

base da cadeia produtiva. Então a gente entende que é preciso estabelecer um 

diálogo e viemos até aqui pra passar para vocês essa situação e essas 

considerações sobre a avicultura. É isso. Agradeço e abro para perguntas, 

considerações”. Manifestação do Vereador Anderson Rodigheri. “A Dra. Júlia 

citou Francisco Turra e Ricardo Santin e quero dizer que pode se incluir também 

no rol de lideranças do setor avícola também, tá. Parabéns pelo trabalho que vem 

desempenhando e obrigado por ter vindo, né, aceito o convite do vereador Sandri 

e depois da casa Legislativa para vir nos ensinar. E aprendemos muito. E 

certamente essa apresentação fará com que os vereadores se atentam mais a este 

assunto tão importante que é de apoiar os avicultores. Que como dito já trazem 

muito pro município de Marau e que certamente com mais apoio, muito mais trarão. 
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Então se o município investe, o retorno é inevitável. O município sempre tem que 

pensar em investir naquilo que dá retorno. E o setor da Avicultura, sem sombra de 

dúvida, dá, tanto na produção de renda, no emprego e também no colocar o 

alimento na mesa do marauenses e do povo mundial. Quem sabe de todas as 

exportações que acabam sempre ocorrendo nesse setor forte que é avicultura. Fico 

feliz aí de que Marau está entre o terceiro na importância, na grandeza no Estado 

do Rio Grande do Sul, muito próximo dos outros dois primeiros, né. Eu acho que 

logo aí Marau poderá estar comemorando, sendo o município mais importante no 

setor da avicultura. Então, não tenho perguntas e certamente teremos o seu contato 

que, se dúvidas ocorrerem, poderemos também entrar, conversar contigo, com 

Associação. Temos muitos amigos avicultores aí e queremos da mesma forma nos 

colocar à disposição da associação naquilo que precisar. Obrigado, senhor 

presidente. Obrigado novamente Júlia. Gravação sem áudio durante a 

manifestação do Vereador Chimento. Manifestação da Senhora Julia Dias 

Ottoni. “Obrigada Vereador. Essa questão sobre o quanto demora para retornar 

para o produtor, isso é uma questão muito delicada, porque o que acontece é o 

seguinte: a lei da Integração ela estabelece o DIPC que é o documento de 

integração pré-contratual. Então cada produtor que vai construir um novo aviário, 

esse produtor ele precisa ter esse documento entregue pela empresa. E esse 

documento vai falar sobre a viabilidade do empreendimento. Então nesse 

documento é que a gente vai poder saber quanto tempo de retorno ele vai ter para 

conseguir pagar o financiamento e começar a ter lucro. Só que é uma discussão 

que a gente tem como as indústrias, com as empresas, porque esse documento 

precisa ser aprovado pela Cadec. Então, desde 2016, desde a lei 13288, antes de 

passar para o banco, a indústria teria que passar para os produtores, para que os 

próprios produtores avaliassem se aquele projeto é realmente viável. Porque, 

muitas vezes, ela apresenta um projeto que aparentemente é viável, mas o 

produtor, a pessoa que realmente trabalha lá no campo vai saber, não, mas esse 

projeto é viável se não tiver mortalidade, se não tiver nenhum imprevisto, se a gente 

ganhar 100% do valor. Então, por isso que a lei determinou que passasse pela 

Cadec. Só que não tá passando. Então, esse é um dos pontos que a gente sempre 

tem de discussão. Não está sendo passado esses projetos pela Cadec. Então, a 

gente não tem conhecimento se realmente os projetos estão sendo viáveis. Claro 

que no banco, o banco vai avaliar né. Só que, até eu conversava com um amigo 

que é bancário esse final de semana, ele me disse Júlia, não mas o banco tem as 

formas de avaliar se o projeto é viável ou não. Eu, tudo bem, mas ele não tem os 

pormenores da atividade. Que a lei determina que seja visto pelos produtores. 

Então, por isso que essa pergunta ela fica sem resposta. Hoje o que a gente vê é 

que aviários novos, que hoje em dia só são feitos aviários Dark. As empresas elas 

não se permite mais a construção de aviários que não sejam nesse modelo. O 

investimento tá muito alto. Então é muito, muito difícil que o produtor tenha de fato 

retorno e que esse investimento seja viável. Um Dark hoje tá, pessoal para me 
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corrigir se eu tiver errada, mas está em torno de um milhão e quinhentos para se 

construir um Dark. Então, para o produtor tirar esse valor, ele tem que ganhar muito 

em cima. E a gente percebe que isso não tá acontecendo. Então, os investimentos 

atualmente novos, eles não estão sendo viáveis, via de regra”. Manifestação da 

Vereadora Bete. “Júlia, também quero agradecer todo o conhecimento que tu nos 

transmitiu. Cumprimentar toda a associação, os produtores. E a gente sabe da 

realidade né, inclusive o nosso município as dificuldades com as estradas do 

interior, entradas de propriedade, manutenção da propriedade, né. Porque precisa. 

Época do inverno, chuva é muito complicado. Então, também pedir, reforçar, como 

a gente sempre faz aqui, no incentivo do poder público para as propriedades. Que 

eu acho que é uma grande luta dos produtores, né. Então a gente está aí também 

sempre à disposição. E muitas vezes a gente é chamado para verificar as 

condições e propriedades. E a gente sabe da luta dos avicultores, né. Então, dizer 

que somos favoráveis sempre, né, as discussões, a projetos. E queremos sempre 

estar para somar como representantes também do Legislativo. Te agradeço e 

parabenizo por ser uma mulher que está à frente de uma grande Associação. 

Parabéns”. Manifestação do Vereador Machadinho. “Só quero te agradecer, aí 

Júlia, pela tua presença. Muito bonito o teu trabalho, falando da agricultura. Que a 

agricultura são os responsáveis por tudo que tá na mesa de nós todos os dias aí. 

Então o que depender de nós, a gente vai estar sempre junto aí, com os colegas aí 

para no que precisar. E antes de tudo, vou saudar o nosso ex- prefeito aí, o Sandri 

que tava ocupando essa cadeira. Que essa cadeira foi muito bem representada. Eu 

não imagino, Sandri, que foi representado, por que tu ajudou muito nós aí no 

interior. E eu também eu sou um vereador, mas se vocês verem as minhas mãos 

que talvez seja mais grossa que de vocês, porque eu também uso cabo da enxada, 

eu também trabalho como qualquer um de vocês. Mas era, Júlia. Muito obrigado, 

senhor presidente. Manifestação do Vereador Durante. “Eu também quero 

cumprimentar Júlia, pelo trabalho, pela ideia, de unir essa classe tão importante 

que é o nosso meio rural. Onde que mostrou pra nós, também, que a gente conhece 

da importância que tem esses aviários. A estiagem também trouxe dificuldade 

nessa área e como os preços aumentaram demais da construção. E o fragor acho 

que não tem muito subido o preço para acompanhar essa parte aí. Então, te 

cumprimentar. Eu quero só te fazer uma pergunta sobre isso aí, enfrentam muita... 

(inaudível). Manifestação da Senhora Julia Dias Ottoni. “Sim, Vereador. Cada 

vez o cerco está se fechando mais, né. Então, as exigências, o cuidado com o bem-

estar animal também, não se fala muito nisso. Se fala muito no bem-estar animal, 

se fala muito na questão das águas, da destinação dos resíduos, dos venenos. 

Então essa questão ambiental é muito importante. Inclusive até hoje eu fui renovar 

a licença dos nossos aviários lá em Nova Alvorada e, talvez, tem que fazer uma 

outorga de Poço, porque a gente tem um poço artesiano, né. Então, uma outorga 

de poço até o Setti tava me falando antes custa em torno de uns dez mil reais, tem 

que ser renovada. É tudo questões ambientais que vão dificultando sempre e 
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também encarecendo a atividade, né. Então, cada vez se fala mais nisso, se tem 

todo esse cuidado como o meio ambiente, e eu acho que é super necessário que 

se tenha sim, mas isso precisa entrar também no custo que o produtor tem. Então, 

é uma questão bem importante também a ser analisada. E até as questões das 

licenças ambientais, né, não só de outorgas, mas as licenças ambientais. Cada 

município tem um valor diferente. Então, isso tudo entra no custo para o produtor 

que já é, tá bem penalizado, né, pela aquela defasagem da sua remuneração. 

Manifestação do Presidente João Vagner Da Rosa Daré. “Eu quero aqui então 

parabenizar aqui pelo espaço, parabenizar o trabalho, pela coragem. Também 

como a Bete falou, uma mulher estar à frente da avicultura. A gente sabe do 

tamanho do trabalho, e os números estão aí para dizer. Parabenizar vocês. E poder 

fazer vocês comporem uma associação aí perante uma pandemia, tem uma ideia 

boa. A pandemia veio, trouxe coisas ruins, mas abriu um espaço e um leque de 

coisas boas também. Porque a gente ficou um tempo para pensar, para poder o 

que a gente pode melhorar no nosso futuro da nossa cidade, da nossa comunidade. 

E assim como disse o Vereador Machadinho agricultura a gente tem que estar 

sempre olhando com bons olhos para ela, pois é ela que põe o prato na nossa 

mesa, comida em cima da nossa mesa essa mesma agricultura. Então, parabéns 

à Associação de frangos aí. E que vocês possam poder auxiliar, a gente sabe das 

dificuldades, enfim, auxiliar os nossos produtores aí e encorajá-los né, agora nesse 

momento difícil que possa seguir e colher bons frutos não, bons frangos né, para 

nossa mesa. Então, parabéns a você, Doutora, aí pela coragem de estar à frente 

dessa honrosa entidade. E deixamos sempre à disposição também a Câmara de 

Vereadores, à presidência, enfim aí, a nossa comunidade, a nossa cidade de Marau 

auxiliar vocês no que vocês puderem. Muito obrigado”. Manifestação da Senhora 

Julia Dias Ottoni. “Obrigado, Presidente. Obrigado a todos. E pedimos auxílio para 

que vocês divulguem a associação para os avicultores aí de Marau, tá. Muito 

obrigado”. Conforme as normas regimentais, o senhor Presidente João Vagner Da 

Rosa Daré declarou encerrados os trabalhos da Sessão ORDINÁRIA, dos quais 

foram lavrados os presentes ANAIS, que após lidos serão assinados. 
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